
平成２７年度 鬼無里公民館運営審議会 会議録 

 

１ 日 時     平成２７年６月１８日（木） 午後７時 

２ 場 所     鬼無里公民館 ２階 講義室 

３ 出席者     ・鬼無里公民館運営審議会委員 ７名  

 ・鬼無里公民館分館長 ３名 

 ・事務局 ２名 

 

４  傍聴人     なし 

 

５ 審議事項 

  ・鬼無里公民館活動の重点目標について 

  ・平成２７年度鬼無里公民館事業計画について 

 

６ 審議内容 

会 長  鬼無里公民館概要及び活動の重点目標について説明を求める。 

事務局  ＜資料３により説明＞ 

会 長   質問等がありましたら最後にまとめてお願いしたい。続いて 

  平成２７年度鬼無里公民館事業計画について、①から③まで 

説明を求める。 

事務局   ＜資料４により説明（①鬼無里公民館講座等の実施）＞ 

事務局  ②分館の主な事業 について、各分館長に説明をお願いしたい。 

＜各分館長による年間計画の説明＞ 

事務局   ＜資料５により説明（③市立南部図書館鬼無里分室の状況）＞ 

事務局   ＜参考資料により説明（公民館施設利用者の推移Ｈ15～Ｈ26）＞ 

会 長  それでは、①から③について説明いただいたことについてご意見等が 

     あればお伺いしたい。 

事務局  講座の関係について、まだ計画の段階のものが載っていて、募集段階で 

内容等が変わっている場所等もあるが、よろしくお願いしたい。 

会 長  今年、新たに計画しているものはあるか。 

事務局  全体的には、前年のものを継続しているものが多い。ただ、体育･レクリエ

ーションの関係で、スポーツ協会が今度解散になって、住自協に移ったと

いうこともあり、この「ニュースポーツを楽しもう」は、今年新たに計画

したもの。 

会 長  学社連携事業について、校長先生から何かあれば。 

委 員  学社連携と直接の関連はないが、ブナの植林作業をやっていきたいのでご

協力いただきたい。 



会 長  前館長から何かあれば。 

委 員  学社連携事業で、昨年一夜山登山を同行させていただいたが、今年の参加

者はどのくらいか。 

事務局  小学校の子どもたちが行くということで、一般の方はバスの都合もあって

１０名ということにさせていただいているが、実際は９名である。全体で

は４８名の参加があった。 

委 員  バス代が７万ほどかかるが、公民館事業と一緒に行うとバス代がかからな

いということで、こんど一緒にやれればありがたいと思う。 

委 員  放送等を聴いていて、いろんな講座が開催されているが、出席率はどのく

らいか。 

事務局  少子高齢化で、参加者自体大分少なくなっているのが現状。ただ、人口１，

５００人で１０人～２０人、その割合で長野市内市街地と比べたらいいの

かなと個人的には思う。今までやった講座の中では、６月３日のときめき

講座お菓子作り、定員２０名のところ参加者１６名、６月１０日のおでや

れくらぶが定員２５名で、これは前館長に手配していただいた「ギタ・マ

ン氷鉋」の演奏だが、参加者は３０名であった。おでやれくらぶに申し込

まれてない人も何名か来ていて、大変充実した講座になった。奥裾花学社

連携講座は４８名の参加だった。トガクシショウマが２０名の定員で１７

名の参加、ボカシ作りが定員２０名のうち参加１８名、今日までの募集の

寺子屋塾が定員２５名で現在２０名の応募がある。中にはこちらからお願

いして出てもらうこともあるが、ほぼ定員に近いような状況である。 

会 長  吉田さん、何かあればお願いしたい。 

委 員  今聞くと、かなりの出席率で、意味ある講座をやってもらってると思うが、 

     ひとつ心配しているのが２５日の寺子屋塾でお堂めぐり、かなり被害を受 

     けているんじゃないかと思うが。 

事務局  実際、博物館の専門員と下見をして、大幅に見る場所は変えさせていただ

いている。見られる場所を見させていただく予定でいる。 

委 員  先ほどの、長野市の規模で鬼無里を比較したら、かなりの出席者だと思う 

  が、いかんせん計画するほうは大変だと思う。 

委 員  今、計画するほうは大変だという話で、本当にそうだと思うが、ひとつ提 

 案だが、冬の雪の時期、家にこもりがちなので、この時期に何か継続的に 

できるものがあればいいかなと思う。木彫りやクラフトなど、計画してい 

ただければと思う。 

事務局  その辺も、皆さんからどんな要望があるか、まだやっていないが、各講座 

のあとにアンケート的なものをやる等、そんなことも考えているので、ま 

たいい企画等があれば教えていただければと思う。 

委 員  公民館事業計画の、その他の事業について、地震の被害で、ドーム型の体

育館が来年度の予算で解体される予定である。が、ただ体育館を壊せばい



いというものではないなと。お別れ会みたいなものをやったほうがいいの

かと。昭和３７年以降、ずっと使ってきたものなので。学校だけでやると

いうのではなく、公民館の助力を得て進めていけると思う。このようなこ

とをその他事業に入れていただければと思う。 

会 長  今校長先生からお話をいただいたが、皆さんご存知のように、昨年の地震   

     で体育館が被害を受け、外見は何ともないように見えるが、基礎がやられ

て使えないということで、取り壊しという予定になっている。昔はあらゆ

ることをそこで行ってきたという経緯もあり、壊す前に立ち入りできれば 

     イベントを計画したい。 

事務局  体育館に入れるか入れないかわからないが、いろいろ相談しながら、でき

るできないはここでは何とも言えないが、また校長先生にも相談しながら

進めていければと思うがよろしくお願いしたい。 

会 長  次に、分館事業について。上里は今年、盆行事をやらないようだが。 

分館長  ４月の運営審議会でいろいろ審議いただき検討したが、高齢化等により厳

しい状況。昨年もやめたらどうかという話もあったが、盆踊りぐらいはと

いうことで行った。今はこういう時代なので、審議会において、以降中止

ではなく、お休みということで今年についてはそのようにしたい。 

会 長  時代が変わったりしたのでしょうがないが、行われないというのはちょっ

とさびしい限りである。その分夏まつりに協力いただきたいと思う。 

事務局  分館行事に直接関係はないが、上里・両京分館は今年、耐震工事をやる予

定である。詳しい日程等は聞いていないが、工事の際はよろしくお願いし

たい。 

会 長  全体を通して何か。図書室の利用が増えているが、増える要素として何か

あるのか。前館長にお聞きしたい。 

委 員  特に冬季間については、農作業できないということで、特定の人だが利用

していただき伸びたということ。あとはのびのび子育て学級の皆さんが昨

年から畑作業に来ていて、本を借りる機会が増えたということが考えられ

る。ありがたいこと。 

委 員  講座がたくさんあるが、おでやれくらぶについて、今年何人申し込みがあ

ったのか。 

事務局  今年は３１名の申し込みをいただいている。 

委 員  館長として２年間お世話になってきたが、川俣館長もおっしゃったように、

人を集めるというのは大変なこと。企画する側からすれば、こういうこと

をやってほしいという要望があればいちばん楽、楽という言い方は失礼だ

が。企画するほうとしては企画しやすいということ。皆さんも要望等があ

ったらどんどん館長や係長におっしゃっていただき、できるだけ公民館に

協力するという形をとっていただければありがたいと思う。 

会 長  住自協の会長の立場からお願いだが、市民運動会、ソフトボール大会、卓



球大会等々、住自協の事業になるが、そうは言っても住自協のほうも素人

というか、わからない部分もあるので館長からお話もあったように協力を

お願いしたいところだが、そういった部分で今までやっていたソフトボー

ルや卓球など、企画・運営等についても協力・支援をお願いしたい。 

事務局  先ごろ、教育文化部会に出席させていただいた。その席でもそんな話があ

ったが、データ等、こちらにあるものについては、事務的な補助というこ

とについては前館長から引き継いでいるので、データ等があるものについ

てはできるだけ協力していきたいと思っている。 

会 長  ほかに意見等がないようなので、審議を終了する。 

事務局  以上をもって閉会する。 

 

                       （終了時間 ８時００分） 

 


